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Protokoll der Hauptversammlung STB-Fitness vom 20.02.20,  
19.30 Uhr im Restaurant Bahnhof Weissenbühl 
 
Begrüssung der Teilnehmer und Dank für die Anwesenheit 
 
Anwesend:  
Karin Gugger, Res Gugger, Marianne Baumann, Martin Läderach, Käthi Läderach, Margrit 
Cassani, Toni Cassani, Reto Sauter, Willi Joss, Monika Bornhauser, Susanne Grindat, Irene 
Mathyer, Adrian Zaugg, Kurt Walther, Jean-Pierre Vörös, Huguette Rutz, Beat Bürgi, Ürsu 
Karlen, Brigitta Gugger, Beat Gugger 
 
Abgemeldet: Markus Reber, Johann Mürner, Esther Güntert, Francis Stucki, Philipp Kraxner, 
Peter Weber, Ruedi Wullschleger 
 
Die Einladung wurde mit der Traktandenliste termingerecht und vollständig verschickt. Somit 
sind wir beschlussfähig. 
 
 
1.Wahl der Stimmenzähler 
 
Anwesend sind:  20  
Absolutes Mehr: 11  
Willi Joss übernimmt das Amt des Stimmenzählers für die HV 2020 
 
 
2.Protokoll der HV vom 12.02.19 
 
Keine offenen Pendenzen 
 
 
3.Jahresbericht  
 
Der Jahresbericht wird von der Präsidentin Karin Gugger vorgelesen, und von Res mit Fotos 
untermalt. Nachzulesen ist er im separaten Anhang inkl. zwei Nachträgen.  
Der Jahresbericht mit Applaus genehmigt und verdankt. 
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4.Rechnung 2019 
 
Martin stellt die Rechnung 2019 vor 
 
Der Aufwand belief sich auf rund   7550.- CHF (7570 
budgetiert) 
Der Ertrag mit dem GP-Bonus auf   6409.- CHF (5300 
budgetiert) 
Daraus resultiert ein relativ kleiner Verlust von   1141.- CHF (2270 
budgetiert 
Unser Vereinsvermögen beläuft sich somit noch auf rund             24000.-   CHF 
 
Herzlichen Dank für den grossen Bonus, 2393.- SFr. des GP`s! Diesem Zustupf verdanken wir 
den viel kleineren Verlust von gut 1100.- Franken.  
Siehe auch die detaillierte Rechnung im Anhang. 
 
 
5.Revisorenbericht  
 
Urs Karlen hat die Rechnung überprüft, den Revisorenbericht verfasst und festgehalten: 
 
Die Buchhaltung wurde einwandfrei und sauber geführt 
Die Buchungen stimmen mit den überprüften Belegen überein 
Die Jahresabrechnung wurde korrekt abgeschlossen 
 
Die Rechnung und der Revisorenbericht werden genehmigt und mit Applaus an den 
Rechnungsführer und den Revisor verdankt  
Ebenso verdankt wird die alljährliche Spende der Entschädigung von 20.- Fr. des Revisors. 
 
Das Budget wird später vorgestellt, weil dafür noch einige Informationen wichtig sind. 
 
 
6. Mitgliedermutationen 
 
Eintritte Aktive:  Nicolas Müller 
                 Passive: Francis Stucki 
  Leiterinnen: Damaris Fankhauser 
    Alina Wallau 
 
Austritte  Aktive:  Rebekka Ryser 
    Francis Stucki 
  Leiter:  Angela Zürcher 
    Flurina Janutin 
    John Braillard 
    Sandro Thom 
     
Todesfall Markus (Küse) Müller hat sich am 20.8.19 vom Leben verabschiedet. 

Für uns alle völlig unerwartet und unerklärlich musste seine Familie und 
mussten wir seinen Hinschied annehmen.  
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Zurzeit zählt unsere Fitness 49 Mitglieder 
 
 23 Aktive  (29, 28 turnen) 
 14 Passive 
 6 LeiterInnen (1 Aktiv) 
 3 Beitragsfreie (2 Aktiv) 
 3 Vorstand  (3 Aktiv)            
Das sind doch einige weniger als letztes Jahr, was wiederum bedeutet, dass unsere 
Einnahmen jedes Jahr kleiner werden. 
 
 
7. GP 
 
Ein jetziger Einsatz bringt ca.1500.- Fr. Wir erhalten einen Betrag von 50.- pro Person, also ist 
wirklich jede Helferin, jeder Helfer Geld wert! 
Im 2019 bekamen wir dazu einen sehr grossen Bonus (2393.-) Herzlichen Dank dafür 
Im nächsten Jahr 2020, wird es keinen oder nur einen sehr kleinen Bonus geben, da viel in 
neue Infrastruktur investiert wird. Wir dürfen also nur mit unserem Einsatz von ca. 1500.- 
rechnen. 
So hoffen wir auf viele Helfer am nächsten GP-Helferabend am Freitag, 8.5.20! 
 
 
8. Trainingsplan/Leiterpool 
  
Marianne hat immer mehr Mühe die verbliebenen Leiterinnen und Leiter zu motivieren sich 
im Trainingsplan einzutragen. Der Dienstag bleibt oft leer und weist auch am Donnerstag 
viele Lücken auf.  
Letztes Jahr konnte letztendlich Irene Sommer wieder zwei junge Sportstudentinnen 
vermitteln.  
Zwischendurch müssen immer wieder Fitnessteilnehmer, wie Adi und Huguette und auch oft 
Marianne selber Trainings leiten. 
Dieses mühsame Arbeit zermürbt Marianne, so dass sie dies nicht mehr lange machen 
möchte. 
Sie demissioniert spätestens auf die HV 2024. 
 
 
9.Zukunftsvisionen  
 
Der Vorstand hat an seiner Sitzung eingehend über das Weiterbestehen der STB- Fitness 
diskutiert.  
Eigentlich läuft ja alles Bestens. 

 Wir trainieren regelmässig 2x wöchentlich, meist sogar mit einer/einem talentierten 
und motivierten Leiterin/Leiter  

 Und sonst springt sicher jemand ein und hat einen Schlüssel 

 Die Turnhalle ist Di und Do mit 12-16 Teilnehmern immer gut besetzt 

 Unsere Anlässe ausserhalb der Turnhalle erfreuen sich grosser Beliebtheit und sind 
immer bestens organisiert 

 Am GP helfen alle die können fleissig mit um den Trainingsbetrieb mitzufinanzieren 

 Die Mitgliederbeiträge werden pünktlich bezahlt 
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 Dank einem grosszügigen GP-Bonus vermögen wir den alljährlichen Verlust noch ein 
paar Jahre 

 Im Jahr 2023 feiert der STB sein 150 jähriges Bestehen 
 
Hinter den Kulissen sieht die Zukunft leider nicht so rosig aus. 
 
Trainingsbetrieb 

 Leiterinnen und Leiter sind immer schwieriger zu finden 

 Frisch geworbene Studenten gehen im Halbjahrestakt und kehren nur selten zurück 

 Die «alten» LeiterInnen werden immer mehr beansprucht 

 Immer öfter müssen TurnteilnehmerInnen einspringen, um Trainings abzudecken 
Finanziell 

 Die Mitgliederzahl sinkt stetig (altersbedingt, weil nicht mehr aktiv, umgezogen, 
gesundheitsbedingt…) 

 Neumitglieder sind selten 

 Am GP verdienen wir nicht mehr viel und sind auf den Bonus (der stark schwankt) 
angewiesen 

Persönlich 

 Der Körper macht nicht mehr alles mit, auch wenn wir immer wieder gelobt werden 
für unsere Fitness 

 Wir werden älter 
Vereinsmässig 

 Die technische Leiterin ist ziemlich ausgebrannt und demissioniert spätestens auf die 
HV 2024 

 Die Präsidentin möchte ihr Amt schon länger abgeben und demissioniert auf die HV 
2024 

 Der Rechnungsführer rauft sich ob dem Budget die Haare, würde aber bei Bedarf sein 
Amt noch weiterführen 
 
 
Daraus ergeben sich folgende Fragen 

Trainingsbetrieb 

 Wie kommen wir zu Leiterinnen/Leitern 

 oder müssen wir den Di oder Do aufgeben 
Finanziell 

 Wie lange können wir Dienstag und Donnerstag ein Training anbieten 

 Generieren wir Mehreinnahmen mit mehr Helferstunden, Beiträge erhöhen,  

 Brauchen wir einfach das Vermögen noch auf 
Vereinsmässig 

 Wer führt den Verein weiter, resp. übernimmt die frei werdenden Ämter 

 Muss der Verein aufgelöst werden  

 in den Seniorenverein überführen  
 
 
10. Budget 2020 
 
Anhand der verschiedenen Informationen zu den Finanzen der Fitness beschloss der 
Vorstand 2 verschiedene Budgets zur Diskussion zu stellen. 
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Die erste Version nimmt das Budget des Letzten Jahres ohne Kürzungen auf. Somit 
resultierte ein Verlust von ca. 3070.- Fr.  
Die zweite Variante kürzt das Budget bei den Diversen Ausgaben und den Anlässen, sprich 
z.B. beim Vorstandsessen, HV-Imbiss, Fondueabend sowie bei Ausbildung und Kurse für die 
LeiterInnen, und ein bisschen Sparpotential gibt’s noch bei den Materialausgaben. 
 
Eine weitere Möglichkeit wäre, mehr Einnahmen zu generieren, indem wir am GP mehr 
Einsätze leisten oder an einem anderen Helfereinsatz mitmachen. Die Fitness wird 3-4 mal 
jährlich von Sportveranstaltern angefragt für solche Helfereinsätze. 
 
Diverse Voten zum Budget anhand der Vorinformationen 

 Keine Sparmassnahmen solange unser Vereinsvermögen so hoch ist 

 Erst reagieren, wenn Vermögen unter 10`000.- fällt 

 Geld brauchen bis 2024, v.a. für Leiterinnen und Leiter sowie deren Ausbildung 

 Frei nach dem Motto: lebe in der Zeit, dann hast du in der Not gehabt 

 Die Grundprobleme (weniger Einnahmen….) werden mit dem Sparbudget nicht 
gelöst, also weiter wie bisher, unser Vermögen ist noch hoch 

 Über die Themen Leiter/Leiterinnen finden und wie weiter im 2024 muss im 2022 
wieder diskutiert werden 

 
Nach dieser Diskussion wird über die beiden Budgets abgestimmt. 
Das ungekürzte Budget im Rahmen des Vorjahres wird einstimmig und ohne Enthaltungen 
angenommen.  
 

 
Budget 2020 Budget 2020 

 
analog 2019 Sparvariante 

Aufwand 
  Trainings / Leiterentschädigungen          4 000.00         4 000.00  

Entschädigungen Vorstand             520.00            520.00  
Ausbildung / Kurse             200.00                     -    
Diverses Aufwand             800.00            300.00  
Anlässe          1 000.00            800.00  

Hallenmiete             700.00            700.00  
Materialaufwand             200.00            100.00  
Bankspesen                50.00               50.00  

   Total Aufwand          7 470.00         6 470.00  
Mitgliederbeiträge          2 400.00         2 400.00  
Diverser Ertrag          2 000.00         2 000.00  

   Total Ertrag          4 400.00         4 400.00  

   Jahresergebnis         -3 070.00        -2 070.00  
 
Somit budgetieren wir einen Verlust von rund 3000.- SFr für das 2020. 
 
Die technische Leiterin hatte kein einfaches Jahr, deshalb ein kleines Präsent. 
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Ebenfalls der Rechnungsführer, der versucht, unsere Finanzen im Griff zu behalten. 
Der Revisor, der alljährlich das Ganze absegnet und seinen Sold spendet. 
Und natürlich meine bessere Hälfte, Res, der mich unter dem Jahr unterstützt und die HV 
mit Bildern untermalt 
Vielen Dank! 
 
 
11. Wahlen 
 
Trotz all der Ungewissheiten und Schwierigkeiten die die nächsten Jahre bringen werden 
aber vor allem wegen all der schönen, interessanten und tollen Erlebnisse sowie natürlich 
der aktiven Fitnessstunden die wir im Verein erleben, stellt sich der gesamte Vorstand für 
ein weiteres Jahr zur Verfügung. Ebenso übernimmt der Revisor sein Amt ein weiteres Jahr. 
 
Präsidentin  Karin Gugger 
Techn. Leiterin Marianne Baumann 
Rechnungsführer Martin Läderach  
Revisor   Urs Karlen 
 
Der Vorstand wird durch Willi mit grossem Applaus wiedergewählt. 
 
Mit der HV 2024 werden die technische Leiterin, Marianne Baumann, und die Präsidentin, 
Karin Gugger, definitiv zurücktreten. 
 
 
12. STB-Gesamtverein 
 
Daniel Beyeler hat sein erstes Jahr als Präsident hinter sich. Wir tagen weiterhin zweimal im 
Jahr, um uns auszutauschen.  
Daniel berichtet uns neues vom Verband und die Vereinspräsidenten geben ihm einen 
Einblick in unser Geschehen. Er möchte im Verlauf des Jahres bei allen Vereinen mal an 
einem Training teilnehmen.   
Daniel sucht für Charles Pfister ein neues Vorstandsmitglied. Hat jemand Interesse? 
 
Die DV findet am Dienstag, 25.02.20, 19.00 Uhr im Haus des Sports, im Raum Olympia, des 
Talguet-Zentrums 27 in Ittigen statt. Adrian Zaugg wird dann für 50Jahre STB geehrt. 
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13. Agenda 2020 
 
Agenda STB-Fitness 2020 
 
DV STB-Verband  Dienstag 25.02.20 Ittigen 
Skitag Adelboden Samstag 29.02.20 Ürsu 
GP Helfereinsatz  Freitag 08.05.20  BEA Hallen 
Auffahrtsbummel  Donnerstag 21.05.20 Irene und Monika 
Wanderweekend  Samstag / Sonntag 18./19.7.20 Res&Karin 
Sommerferien Samstag 04.07.20 – 09.08.20 Events 
Wanderung Neuenburg Samstag ???? Ürsu 
Mondwanderung  Samstag 17.10.20 (Vollmond 16.10.) Res 
Fondueplausch  Dienstag 24. 11.20 Waberestöckli 
Winterferien  Dienstag 22.12.20 - 10.01.21 
HV Fitness  Dienstag 16.02.21   
DV STB-Verband  ??.??.21 
 
Halle geschlossen 
nebst oben genannten Ferien 
 
Ostern  Donnerstag 17 Uhr 09.04.20 – Mo 13.04.20 
Tag der Arbeit  Freitag 01.05.20 
Auffahrt  Donnerstag 21.05.20 
Pfingsten  Samstag 30.05.20 – Mo 01.06.20 
Sommerferien Montag 06.07.20 – Fr 24.07.20 
1. August  Samstag 01.08.20 
Herbstferien Montag 21.09.20 – So 27.09.20 
Zibelemärit  Montag 23.11.20 
 
 
 
14. Verschiedenes 
 
Die Zusammenarbeit mit der SS AG läuft sehr gut. Anliegen werden ernst genommen, sofort 
bearbeitet und ausgeführt.  
Beatrice Born ist zurück aus dem Mutterschaftsurlaub. Sie ist für die Präsidentin eine 
wichtige Ansprechperson, da sie über alles informiert ist.  
Livia Stämpfli ist weiterhin für die GP-Helfer verantwortlich. 
Jasmin Schweer (Mitgliederliste…) geht einer anderen Herausforderung nach und wird durch 
Monika Metzger ersetzt. 
Besten Dank für diese Dienstleistung und die gute Zusammenarbeit.  
 
Die Homepage wird von Marianne bestens betreut. Die Änderungen sind jetzt viel einfacher 
einzutragen und es macht sichtlich Freude die Homepage zu aktualisieren.  
Danke Marianne 
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Trainingsgestaltung 
Im Frühling fand ein Leitertreffen statt. Leider kamen nur 3 der zehn LeiterInnen.  
Nichts desto trotz war der Austausch sehr wertvoll. Die LeiterInnen sind froh, wenn sie 
direktes Feedback von den Teilnehmern in der Halle bekommen. Auch Anregungen und 
Kritik dürfen wir gerne an sie weiter leiten. Sie sind auf unsere Rückmeldungen angewiesen, 
um ein an uns angepasstes Training vermitteln zu können. Unsere erfahrenen Leiterinnen 
schätzen wir sehr und sind froh, um ihre Anregungen, Kritiken und ihr wertvolles Training. 
Was unser Training so abwechslungsreich und beliebt macht, sind unsere verschiedenen 
Leiterinnen und Leiter die uns in jeder Stunde fordern, anspornen und fit halten. 
Wir sind sehr zufrieden mit unseren LeiterInnen, sie sorgen für ein abwechslungsreiches 
Training und bieten Alternativen zu den Übungen, die somit einfacher oder anspruchsvoller 
oder knieschonender ausgeübt werden können. So kann sich jede/r selbst so stark fordern 
wie er/sie möchte. 
Wir möchten dieses Treffen im Frühling wiederholen. 
Vielen herzlichen Dank für euren Einsatz! 
150 Jahre STB feiern wir im 2023. Näheres ist noch nicht bekannt. 
 
Reto ergreift das Wort und würdigt und beschenkt den Vorstand und Res auf rührende 
Weise mit Blumenbouquets und Süssigkeiten. 
Vielen lieben Dank! 
 
Danke an alle Anwesenden, die zur Diskussion und Problemlösung beigetragen haben und 
den Vorstand immer wieder unterstützen und mittragen. 
 
Sitzung geschlossen um  21:20  Uhr 
 
Übergang zum gemütlichen Teil mit Pommes und Nuggets sowie Sandwich für den 
Rechnungsführer 
Die gesamten Kosten der HV werden vom Verein übernommen 
 
 
Für das Protokoll 
Die Präsidentin Karin Gugger 


